

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

SAN FULGENCIO

Grande, insigne es la figura del glorioso San Fulgencio, hijo ilustre entre los más ilustres de esta histórica ciudad de Cartagena, que en el día de hoy pone a la consideración y veneración de los fieles la Iglesia Católica, nuestra Madre.

Excelso es su nombre en las páginas de la historia, pues brilló como faro esplendente de sabiduría y virtudes, descollando entre sus contemporáneos por sus preclaras dotes.

Cartagena que se honró con su nacimiento y esta Diócesis que tuvo la suerte de ser gobernada por el santo Obispo celebran con extraordinaria solemnidad la fiesta de hoy y el pueblo que se enorgullece de contarle entre sus paisanos acude piadoso a sus plantas, venerando sus preciosas reliquias y pidiéndole especiales bendiciones y gracias.

Esta mañana a las diez se ha celebrado en la parroquial iglesia de Santa María de Gracia una solemnisima función, organizada por la Cofradía de los Cuatro Santos.

Ofició el Arcipreste señor Caveró ocupando la cátedra sagrada el Reverendo P. Dario Hernández, jesuita de la residencia de Valencia, que pronunció inspiradísimo sermón.

Ha asistido el Ayuntamiento en corporación, con maceros, trompeteros y alguaciles, llevando la representación del Alcalde el primer teniente de Alcalde señor Marqués, al que acompañaban los concejales señores Minguez, Calero, Manchón, Martínez Miralles, (D. José), Briones, Pagán, Pelegrín y el secretario señor Carreño.

A la hora de entrar en máquina se están celebrando con numerosísima concurrencia los solemnisimos cultos anunciados como final del novenario.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Regresó de Madrid D. Justo Aznar.
—De Murcia D. Juan Pedrero, don Pedro López Vélez y nuestro redactor don Joaquín Mateo.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo en ésta el teniente coronel de Infantería D. Luis Angosto Palma.
—Se halla restablecido D. Severino Bonmati.
—Se halla enferma la bella señorita Conchita Escámez.

Para la fachada de Santa María

SUSCRIPCIÓN	
	Pesetas
Suma anterior.	8.571'69
Doña Josefa Rigo, Viuda de Clares	50'00
Don Francisco Alcolea, Parrero del barrio de San Antón	15'00
Don Joaquín Moncada Moreno	25'00
Don José Oliva	25'00
Suma	8686'69

Continúa la suscripción y los donativos pueden entregarse al señor Arcipreste.

Mañana, por la festividad del día, no se publicará este periódico

El Papa y los socialistas

Las sabias palabras del Romano Pontífice, señalando paternamente a los pueblos la conveniencia de prevenirse contra el peligro socialista y comunista, han sacado de quicio a los unos y a los otros, aunque más a los unos que a los otros, porque los primeros se duelen entre otras cosas de que se les confunda con los segundos como si realmente no hubieran dado motivo, para que a pesar de sus discordias intestinas y de sus aparentes diferencias de ideal, se les tomara por unos revolucionarios igualmente temibles para el orden social y para la vida de los pueblos.

Con unos mismos procedimientos y unos mismos resultados ¿qué importa que sus propósitos o su ideario sean algo diferentes?

En realidad sus disputas, que no son tales disputas sino verdaderas «competencias de jurisdicción», son la prueba más evidente de las semejanzas entre ellos existentes, pues sólo por esas semejanzas y porque unas y otras luchan en el mismo terreno y se disputan la misma presa es por lo que recíprocamente se injurian y se discuten.

Dice un antiguo refrán: «¿quién es tu enemigo? El de tu oficio» y como socialistas y comunistas tienen el mismo oficio de desorganizar la sociedad, son entre sí enemigos naturales y encarnizados. Pero el Papa que se dirige a los pueblos no para destruirlos sino para procurarles salud y sosiego, justo es que les incluya en el mismo anatema y que del mismo modo nos avise y nos aperceba contra ellos.

Eso es una prueba más del celo y de la imparcialidad que caracterizan la actuación del Papa. Al mismo tiempo que socorre con su limosna a los comunistas muertos de hambre, anatematiza con toda energía sus ideales sin importarle nada ni la debilidad material de su estado, ni lo que de él puedan decir ni pensar los anatematizados.

Y no es porque no lleguen hasta él las amenazas y los improperios de comunistas y socialistas, ni porque los desprecie, sino porque caritativamente los considera y porque teniendo conciencia de su deber, trata de cumplirlo por encima de todo sin importarle las espinas que guarnecen el camino de su peregrinación.

¿Qué le importa al Papa, carecer de ejércitos ni de Estados ante el cumplimiento de su deber?

El dice lo que debe decir, y defiende los derechos que por Jesucristo le han sido confiados.

Si es posible, procura que nadie se ofenda y a todos trata con caridad ¿pero qué culpa tiene el Papa de que algunos no sepan entender ni su caridad ni su celo?

¿Es que creían los socialistas que el Papa podía aprobar ni sancionar sus doctrinas? ¿Es que creían que la cabeza visible de la Iglesia, al igual que algunos jefes del Estado, podía capitular ante la revolución o el número?

Aunque el socialismo triunfara en todos los pueblos del mundo, y no triunfará nunca, el Papa desde su augusto Trono seguirá diciendo lo mismo y seguirá fulminando los mismos anatemas.

En el Palacio o en la choza del Vaticano no penetrarán jamás ni el soborno ni el temor.

Allí no impera ni imperará nunca jamás otra cosa que el cumplimiento del deber.

FERNANDO

Hospital de Caridad

Esta tarde como estaba anunciado se ha celebrado en el templo de la Caridad la elección para Hermano Mayor y Tesorero, habiendo sido elegidos los señores don Luis Malo de Molina y don Manuel Carmona que de modo tan acertado lo desempeñan.

TEATRO CIRCO

«La otra honra» del eximio Benavente obtuvo la más brillante interpretación por parte de la Compañía Alarcón.

Maria Herrero, hecha una gran actriz, Echaide reverdeció en esta comedia sus resonantes triunfos en la escena. Lia Emo y Domir guenz en sus cortas intervenciones muy ajustadas. La Sra. Company muy bien y Torde-sillas comprendió muy acertadamente su figura e hizo acabada composición de ella, sin una altisonancia ni desplante.

En «El orgullo de Albacete» Paco Alarcón consiguió un resonante triunfo y con él todos los artistas de la Compañía.

Hoy beneficio de Maria Herrero y mañana por tarde y noche el de Paco Alarcón que nos dará la reprise de la linda comedia «La mala sombra».

Asociación de Cultura Musical

ANDRES SEGOVIA

Este eminente y singularísimo artista que actuará por segunda vez en Cartagena el próximo lunes, día 19, nació en Jaén en Febrero de 1894. Sus estudios musicales los realizó sin maestro. Ha tocado en América y en toda Europa. A continuación transcribimos algunas frases de la crítica suscitada últimamente por su Arte en Alemania, Austria y Francia. Son su mejor biografía.

PARIS
«...Las más grandes figuras de la música contemporánea aplaudían a Andrés Segovia en el Conservatorio y en la Sociedad Musical Independiente.

«...Superior en esto a sus predecesores subordina sus facultades a un sentido exquisito del ritmo y del estilo. Su musicalidad es irreprochable».

MUNCHEN
«...Pudiera decirse que Segovia tiene un temperamento germano cuando toca a Bosch... Su interpretación es seria y profunda, no se abandona al impulso fogoso de los artistas del Sur... es un talento difícil de igualar.»
«... es un brujo en cuanto a la técnica, uno de los primeros virtuosos, actuales; transporta a su auditorio

¡MADRES!

Vuestros hijos necesitan



de vuestros cuidados; tenéis obligación de velar por su salud, vigilando que sus funciones se desarrollen con toda regularidad.

Si la niña se queja de dolores de cabeza, de espalda o en las piernas; si se siente apática y no piensa muy deprisa o bien si está nerviosa, malhumorada, son pruebas evidentes que toda madre debe conocer, y ha llegado el momento en que su hija necesita la más estrecha vigilancia y los más asiduos cuidados, pues de ellos depende su salud y su felicidad de toda la vida. Recordad que

El Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham es el tónico de la mujer

Tomándolo vuestra hija, la fortalecerá con rapidez, abrirá su apetito y facilitará tanto su desarrollo, que su paso a mujer lo efectuará con la mayor facilidad y sin ninguna molestia, alejando cualquier peligro que pudiera sobrevenir.

Todas las mujeres que en la época del desarrollo han tomado esta medicina están hoy sanas, fuertes y felices.



Compuesto Vegetal De Lydia E. Pinkham
LYDIA E. PINKHAM MEDICINE CO., LYNN, MASS.

con los matices y la poesía de su interpretación.

STUTT GART

«...A medida que el entusiasmo del auditorio va creciendo, va dando Segovia pruebas de tal dominio técnico que es difícil imaginarse nada superior. La palabra «técnica» no expresa sin embargo, sino una facultad exterior, y Segovia posee la intensa y rara virtud de embellecer las obras con la pureza de su arte».

SALZ BURGO

«...Segovia realiza el milagro de convertir la guitarra que todos conocemos como humilde acompañante de canciones en uno de los más bellos instrumentos musicales.»

VIENA

«...España debe enorgullecerse de contar entre sus artistas a este virtuoso».

A juzgar por el número de invitaciones ya recogidas y las nuevas altas que se han producido en el presente mes, auguramos un nuevo éxito a esta simpática Asociación, digna por su noble labor de Cultura, de ser correspondido por todos los pú-

blicos como lo es por el de Madrid, donde según «A B C» de ayer, han tenido que trasladar los Concierptos al Teatro Real por ser ya insuficiente el de la Comedia, donde se venían celebrando, para dar cabida al inmenso número de asociados con que allí cuenta esta agrupación.

Información de Guerra

Ha regresado de permiso el Excmo. Sr. General 2.º Jefe de este Gobierno Militar don Carlos Pérez y López de Robredo, haciéndose cargo de su cometido, en el que cesa el coronel del regimiento Sevilla D. José Cubiles Blanco, que accidentalmente lo desempeñaba.

—Se concede la gratificación de 500 pesetas por quinquenio al capitán de Artillería don Juan Bautista Medina.

LA CRUZ ROJA

Servicios prestados por la Ambulancia Sanitaria de esta benéfica Asociación durante el año 1924

Conducciones en camilla	81
Curaciones hechas en el Parque	57
Curaciones en la vía pública, espectáculos, etc.	43
Asistencia a incendios	6
Traslado de heridos de Marruecos	5
Total	188

GRAN SASTRERIA

«El Ferrocarril»

P. de Murcia 7 y 9

Especialidad en uniformes Militares para todas Armas, de diario y Gala. Trajes desde 50 pesetas, hasta lo más selecto en calidad y confección:—ULTIMOS MODELOS:—Lutos en 48 horas

Gran oferta Gabán Patria desde 40 ptas.

Pellizas buen surtido desde 25 pesetas:—: Garantía en todos los trabajos

Confección a menor diámetro:—: PRECIO FIJO